



En los últimos años varias industrias se han quejado de todas las maneras posibles de la competencia desleal de los productos de origen chino, la industria textil una de las más golpeadas por la importación de productos que se venden de manera *online* simplemente bajo las manos, ya que no era una competencia, sino una batalla perdida.



Alejandro Gertz Manero

La industria del calzado es otra más que sufrió los embates de los productos chinos, prueba de ello, es que en el tradicional Bajío varias fábricas empezaron cierres escalonados porque simplemente no se puede competir contra los precios, y de las marcas piratas ni hablar, todos los días hay denuncias contra violación de marcas registradas, lo cual parece podría cambiar.

Todo indica, hay una luz al final del túnel, que de lograrse la **Fiscalía General de la República (FGR)** a cargo de **Alejandro Gertz Manero** se ganaría una importante presea de empresarios y familias mexicanas que se han visto afectadas por la importación ilegal de productos.

La idea como todos saben, salió de la oficina de Economía, de Marcelo Ebrard, quien se ha reunido con toda la industria desde hace meses y esta semana lo hizo con la automotriz, e igual lo ha hecho hasta con bancos, ya que las quejas provienen de textiles, zapateros y lo que queda de la industria juguetera que está prácticamente en extinción y sin que nadie les hiciera caso.

La industria textil ha perdido alrededor de 77 mil empleados, desde el 2018 a raíz del contrabando de países como China, India, Bangladesh o Vietnam por mencionar los que más se tienen detectados.

Es un hecho que el contrabando y la piratería se ha salido de control, en las aduanas, que desde hace tiempo está a cargo de la Marina, y que no han logrado frenar el tráfico de esos productos, pero al menos, se logró coordinación entre Economía y la Fiscalía para hacer el primer operativo conjunto en Izazaga

MONEDA EN EL AIRE
**Jeanette
Leyva Reus**

@LeyvaReus



La guerra contra la piratería

89, en la Ciudad de México, pero vienen más, nos anticipan al interior del país, por lo que es un frente que se abre.

En la plaza conocida de la CDMX se dieron aseguramiento de productos diversos sin documentación, el procedimiento para la cancelación de patente de las aduanas involucradas y la extinción de dominio del inmueble.

Eso sí, será clave que la querrela que se presente ante la Fiscalía General de la República esté bien fundamentada, por lo menos para lograr la extinción de dominio, que tendrá que recorrer un largo camino y ver en qué tiempo se concreta la cancelación de patente de las aduanas, de lo contrario quedará en una nota de escándalo más.

La estrategia viene de tiempo atrás y aseguran nada tiene que ver la amenaza de aranceles de Donald Trump para detener las importaciones de China a México y que llegan a Estados Unidos. La realidad es que los productos asegurados en la plaza Izazaga 89 no interesan a nuestros vecinos, sino maquinaria, equipos eléctricos, autopartes, aparatos y material eléctrico que llega a Estados Unidos como "Hecho en México" y realmente es de origen chino.

También se hicieron denuncias por parte del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), la cual depende de la Secretaría de Economía, y en donde está Santiago Nieto, aunque esa área al final el impacto legal puede ser menor, ya veremos como la llamada "Operación Limpieza", se extiende en el país.

Aliados del INEGI

Hay varias industrias que se han estancado en estos meses, pero en el sector de vivienda, tanto la renta como la venta de inmuebles sigue en auge y ahí pese al

alza en las tasas de interés, la competencia y la oferta de los bancos sigue al día, tanto que hay tasas de un dígito para contratar un crédito.

Ese mercado es importante en las



Juan David Vargas

mediciones de las actividades económicas por parte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), que dirige **Graciela Márquez**, ya que recurre a censos, encuestas, así como registros y estadísticas públicas y privadas, estas últimas provenientes de cámaras y empresas que cuentan con bases de datos robustas, actualizadas y confiables.

Y quizás pocos sepan, que en estas alianzas con entes privados en la que igual están bancos, también portales inmobiliarios como **Propiedades.com**, el portal que lleva **Juan David Vargas**, el cual de manera trimestral entrega información al INEGI sobre inmuebles para renta y venta en todo el país, estadística que contribuye en la medición de los indicadores del programa Eurostat-OCDE de Paridades de Poder de Compra, que estima los niveles de alquiler promedio nacionales.

A su vez, el INEGI proporciona a Propiedades.com el análisis anual de su estudio de precios de alquiler, lo cual fortalece la precisión en la fijación de precios promedio del portal, mejora su comprensión del mercado inmobiliario y se beneficia en la toma de decisiones a quienes desean adquirir, rentar o vender una propiedad.

Dado el trabajo que han hecho, ambos ahora estudian cómo puede el portal contribuir también a indicadores de precios críticos, como el Índice Nacional

de Precios al Consumidor y el Índice Nacional de Precios al Productor.

Sigue la batalla por el presupuesto Todo avanza rápido en la aprobación del presupuesto como en los viejos tiempos,



Guadalupe Taddei

sólo de trámite se lleva a cabo la discusión y aprobación, eso sí, no dejarán de aprovechar de mandar a comparecer o al menos se presenten los representantes de la Suprema Corte

de Justicia de la Nación que preside la ministra **Norma Piña** y también del Instituto Nacional Electoral (INE) que tiene como presidenta a Guadalupe Taddei, ya que en la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados las quieren tener en comparecencia.

En principio no estaba en sus planes, pero quizá lo que están planeando es meter una tijera aún más ruda a la Corte y culpar a Norma Piña del recorte si no acude a la Comisión, dada la tendencia morenista de culpar a ese poder de casi todo; si se concreta seguro será más que interesante el tono y los temas que se discutirán.

Llegan los bonos azules

Ya no son sólo bonos verdes, ahora llegan los bonos azules, y ahí abrió la



Alan Elizondo

puerta el banco de origen canadiense Scotiabank que dirige Adrián Otero en México, ya que participó como intermediario colocador del primer bono azul enfocado en la pesca

y acuicultura sostenible en México, realizada por Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) que tiene al frente a Alan Elizondo.

Es un hecho el gran trabajo que ha hecho Elizondo al frente del FIRA, porque a través del Fondo Especial de Financiamientos Agropecuarios (FEFA) ha trabajado con diversas industrias en estos temas donde se ha especializado y ya tiene el reconocimiento internacional. Se realizaron tres emisiones de certificados bursátiles fiduciarios de largo plazo, obteniendo un total de siete mil millones de pesos. Uno de esos instrumentos está etiquetado como un bono azul por cuatro mil 500 millones de pesos y está enfocado en la pesca y acuicultura sostenible en México. Buen trabajo de todos.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.